



小手中魂

所沢市立小手指中学校 校長 結城 尊弘 令和6年7月19日発行
【生徒数：1学年187名 2学年243名 3学年214名 8組11名 合計655名】



1学期終業式「神様からの挑戦～うまくいかないのが僕の中の普通」

71日間の1学期が本日をもって終わります。1年生は、生き生きと中学校生活をスタートし、2年生は東京校外学習を成功させ、部活動でも3年生からバトンを引き継ぎ、3年生は、一つの行事に3年間の思いを込めて、よき伝統を塗りかえ、特に、修学旅行は3年間の集大成にふさわしいものとなりました。



上新井子ども神輿まつり

さて、終業式に当たり、神様からの挑戦～うまくいかないのが僕の中の普通～という話をします。昨年7月16日テニスのウインブルドン選手権車いすの部男子シングルスで小田凱人（おだ ときと）さんが、初優勝を果たしました。17歳69日での制覇は男子で大会最年少記録となりました。小田さんは現在高校3年生。愛知県一宮市で育った小田さんは、プロサッカー選手を目指す元気な少年でした。小学3年生の春休み、サッカーの練習中に左股関節付近に痛みを感じます。あまりの痛みで、体を曲げて靴下が履けなかったため病院を受診。大学病院での検査の結果、くだされた診断は左股関節の悪性骨肉腫でした。即、入院、手術となりました。骨肉腫は簡単にいうと骨にできるがんです。2015年9月に人工関節を入れるために手術を受けました。股関節と大腿骨の一部を切除し、歩くのも足をつくこともできない状態でした。手術後は2ヶ月ほど寝たきりの状態で、常に痛みとの戦いだったそうです。入院治療は1年近く続き、助からないのではないかと思ったこともあったようです。その中で出会ったのが車いすテニス。2016年ロンドンパラリンピックでの国枝慎吾さんの活躍を見て、小田さんに新しい夢が生まれました。「サッカーのプロではなく、車いすテニスで世界一になる!」小学4年生でテニスを始めると、中学1年生の時、ジュニア国際大会で優勝。2022年にはプロ転向、2023年1月全豪準優勝、6月全仏に優勝し、史上最年少で世界ランク1位となり、今回ウインブルドン優勝を果たしました。骨肉腫は他の部位に再発することがあります。小田さんも2度ガンが肺に転移し、今後、再発する可能性があることから、3ヶ月に1度の定期検診は欠かせないそうです。

小田さんは自身の病気について「誰も経験したことのないような経験。自分の病気も珍しくて何万人に1人。選ばれたつもりで胸を張って」と語っています。また、リハビリ治療についても、「神様からの挑戦、乗り越えられるかなって与えられた気がした。だったら、頑張らないといけないな、選ばれたと信じて頑張りたい」。そして「うまくいくわけがない。うまくいかないのが僕の中での普通。そこでくじけたりするというのは全くない」と、新たな夢を諦めず努力を続けてきました。小田さんはその後もテニスに情熱を傾け、世界ランク1位で、パリでのパラリンピックに臨みます。

人生、いろいろなことがあります。その人生をよりよく生き抜くためのエンジンを鍛えていくのがまさにこの中学時代です。色々なことを受け止めて、覚悟を決めて、ロケットのように、悩みの雲を突き抜けて、ぐんぐん上昇していく。生き生きと限りなく向上していく。幸せの大きさをどこまでも広げていく。そのための噴射力が今、皆さんが学んでいるこの時なのです。悩みを喜びに、苦しみを楽しみに、不安を希望に、心配を安心に、マイナスをプラスに、全てを変えながら生き抜いていける。そんな力をこの夏、しっかりと身につけてくれることを期待しています。

3年生修学旅行 京都奈良 7月2日~4日

スローガン『京都と奈良を全力 Research みんなでつくる修学旅行』のもと、天候にも恵まれ、旅行的行事の集大成にふさわしく、責任と協力で計画通りに立派にやり遂げた修学旅行となりました。奈良での班別行動、京都での一日タクシー行動、嵐山自由行動など、古都の雰囲気を感じ、歴史を身近に感じることができました。寝食を共にした3日間、大きなトラブルや体調を崩すこともなく、無事故で終えられたことは素晴らしいことです。皆に感謝！



東大寺



金閣寺



嵐山・渡月橋



浅草・雷門



アメ横



西洋美術館

2年生校外学習 東京 6月19日

スローガン『班員とともに東京を楽しみ、学びのある校外学習にしよう』のもと、晴天の中、班行動で上野・浅草周辺の観光名所を巡りました。事前学習にしっかりと取り組み、班別行動はほぼ計画通りに進み、大成功となりました。アメ横や上野動物園、国立科学博物館など、楽しさと学びのある充実した一日となりました。修学旅行に向けて、リーダーとして責任を果たすことや協力することの大切さを学びました。急な日程変更へのご理解に感謝します。

【善行】 地域の方々の温かさに感謝し、地域の誇りとなる生徒であり続けよう

【Episode①】 先日、本校の生徒が、下校途中、熱中症でフラフラのお年寄りの方に声をかけ、介抱してくれました。その後、これは大人の手が必要だと判断して、近くの民生委員の方の家へ行き、病院に行くまでを見届けてくれたそうです。彼らの勇気と思いやりのある行動は地域の方々に大きな感動を与えました。

【Episode②】 あじさい祭りと上新井こども神輿祭りにそれぞれ30名を超える生徒がボランティアとして協力してくれていることに感謝の声が届いています。また、CS会議や防犯会議では中学生がよく挨拶をしてくれて、とてもうれしい。小学生の良き手本となっている。さらに、自転車の乗り方がよくなってきているとの報告がありました。小手中生の活躍を地域の方々は我が事のように喜んでくれています。部活動もしっかりです。たくさんのサポートもいただいています。感謝の気持ちを忘れず生活していきましょう。

7月8月9月の主な行事予定

<p>【 7月 】</p> <p>20日(土) 夏季休業日(～8月29日まで41日間)</p> <p>22日(月) 全校三者相談(～7月29日(月))</p> <p>【 8月 】</p> <p>1日(木) 安全点検</p> <p>4日(金) 埼玉県吹奏楽コンクール ミュース</p> <p>11日(日) 山の日～16日(金) サマーフレッシュウイーク</p> <p>※ この期間は、学校が閉校になります。緊急時は、市役所 学校教育課にご連絡をお願いします。連絡先 04-2998-9238</p> <p>30日(金) 2学期始業式 避難訓練 給食なし</p> <p>※南校舎棟(3年生・8組) トイレ改修工事が、夏休みから12月にかけて行われます。安全第一で実施します。</p> <p>○全校三者相談は予定通り実施いたします。</p> <p>○外水洗トイレが設置、使用は7月22日から可能</p> <p>○断水7月20、21日 水質点検後 8月1日からは、校内すべて飲水できるようになります。</p> <p>○工事車両等の出入りがあるので、気を付けましょう。ご理解いただけますよう、よろしくお願い致します。</p>	<p>【 9月 】</p> <p>2日(月) 3時間 給食なし 安全点検日</p> <p>3日(火) 平日日課開始 給食開始日 英語弁論大会</p> <p>4日(水) 新人陸上市内予選 教育実習開始</p> <p>6日(金) 生徒会本部役員選挙公示 受付～19日</p> <p>11日(水) 学年朝会</p> <p>13日(金) 体育祭クラス練習①</p> <p>16日(月) 祝日 敬老の日</p> <p>17日(火) 体育祭クラス練習②</p> <p>18日(水) 生徒会朝会(壮行会) 体育祭クラス練習③</p> <p>20日(金) 新人スポーツ大会市予選会① 給食なし</p> <p>21日(土) 新人スポーツ大会市予選会②</p> <p>22日(日) 祝日 秋分の日</p> <p>23日(月) 振替休日</p> <p>24日(火) 新人スポーツ大会③ 給食なし3時間下校</p> <p>25日(水) 全校朝会</p> <p>26日(木) 体育祭クラス練習④</p> <p>28日(土) 地区代表決定戦</p> <p>30日(月) 体育祭予行練習</p>
---	--

有意義な夏休みとするために 子供を信じて、しっかりと見守る、ピンチの時は大人の出番です

- 1 ネット犯罪に巻き込まれないように。ネット依存は中学生の5人に1人調査。親子で対話しルールづくり
- 2 ヘルメット着用で交通事故防止、大雨時の河川の増水、土砂災害に警戒、落雷は迅速な避難 前々の用心
- 3 朝食抜きは熱中症危険増。暑い時ほど規則正しい食生活。急な気温差で夏バテに。十分な睡眠体調管理。
- 4 家族の一員、お手伝いで段取り力、自主性、感謝の心が育つ お手伝いをする子は道徳心正義感が強い
- 5 何か一つこれはやり切ったと自信の持てる夏休みに。勉強・部活・習い事・手伝い・ボランティアなど